La lucha por un campo joven

ASAJA reunió a más de 200 jóvenes agricultores en una intensa jornada de debate sobre el futuro del sector



Pedro Barato, en un momento de su intervención.

Paulino Sánchez

El presidente nacional de ASAJA, Pedro Barato, pide a los jóvenes agricultores "ser razonables y pedir lo imposible, porque pidiendo lo imposible vais a tener lo posible". Ese fue el mensaje que lanzó a los 220 jóvenes inscritos en las jornadas que bajo el lema "Por un campo joven", para menores de cuarenta años, celebró ASAJA en el Tomás Barrera el pasado 11 de junio.

Barato quiso ser optimista, resaltando el ejemplo de La Solana y su comarca, "zona muy dinámica no sólo en la agricultura". Dijo que es fundamental que estos actos sir-

van para informar y decir la verdad sobre la agricultura como sector estratégico, "es habitual quejarse de que no se incorporan jóvenes a la agricultura, pero necesitan ánimos y planteamientos empresariales para vivir de la explotación". En la mesa-coloquio se presentó un resumen de propuestas con el fin de elaborar un decálogo reivindicativo en defensa de los jóvenes agricultores y ganaderos.

El documento final se dividió en varios apartados, entre ellos "Apuesta para una agricultura competitiva", "Políticas que fomenten el relevo generacional", "Cuotas, derechos de producción", "Comercialización de productos", "El mercado de la tierra", "La formación como mejor herramienta para el futuro", "Los jóvenes y las nuevas tecnolo-

gías", y "ASAJA necesita a los jóvenes". Hubo otra ponencia sobre "El papel de los jóvenes agricultores europeos ante la próxima PAC", a cargo del vicepresidente del Consejo Europeo de Jóvenes Agricultores, José Fernando Robles.



Juan Rodríguez, "cabezón como él solo"

Pedro Barato entregó una placa de reconocimiento a quien hasta hace pocos meses ha sido presidente local, Juan Rodríguez Rabadán. Barato elogió que haya estado al frente de la organización en tiempos difíciles, reconociendo su insistencia para conseguir cosas, "es cabezón como él solo y merece ese homenaje por su constancia al frente de ASAJA en La Solana".

Viticultura ecológica para garantizar el futuro

"Una viticultura ecológica para garantizar el futuro del sector, no como fuente de subvenciones". Así defendió el director del IVICAM, Félix Yáñez, esta forma de cultivo en una conferencia y posterior cata de vinos organizada por COAG-Iniciativa Rural. El experto añadió que "buena parte de la viticultura y olivicultura solanera se puede considerar ecológica per se". Defendió que la viticultura ecológica es realmente la de nuestros abuelos, al no utilizar productos de síntesis, prescindiendo de insecticidas sintéticos. Eso, añadía, "garantiza la estructura social de la producción ligada al terreno y da respuesta a los productos de consumo sin sustancias que acarreen problemas alimentarios".

La conferencia tuvo dos partes, primero una charla en el Don Diego, seguida de una cata de vinos en la Casa de la Encomienda.



Félix Yáñez, primero por la derecha, defendió el cultivo ecológico.

36 GACETA DE LA SOLANA